



社会医療法人彩樹

# 豊中敬仁会病院だより

2021.11 秋号



## よりハイレベルな消化器疾患の診療を目指して

社会医療法人彩樹 豊中敬仁会病院に病院名が変わり7ヶ月が経ちました。病院名変更に伴い、『消化器疾患に関しては、基幹病院にも勝るハイレベルな医療を提供できる病院』を目指し努力してまいりました。

そして、皆様にご支援を頂き、手術症例数も内視鏡検査数も徐々に増加してきております。最近1年間の手術症例数を掲載いたします。紹介件数、内視鏡件数の増加に伴い、大腸癌手術は89例と数年前の1.5倍に増加しております。大腸癌以外にも胃癌手術18例、胆石、総胆管結石72例、ヘルニア58例、虫垂炎17例などの手術も行っております。そして、そのほとんどを腹腔鏡下手術で行っております。

### 手術実績 2020年9月～2021年8月

	件数		件数		件数
全身麻酔	368	胃癌切除	18(12)	ヘルニア	58(43)
腰椎麻酔	22	大腸腫瘍(結腸・直腸癌)切除	89(82)	試験開腹術	32
局所麻酔	498	肝臓癌切除	2(2)	中心静脈ポート留置	63
		胆石、総胆管結石	72(67)	その他	83
		虫垂切除	17(15)		

※( )内は腹腔鏡下手術件数



## ロボット手術導入決定

消化器外科手術は、開腹手術から腹腔鏡下手術へそしてロボット手術へと、患者さんの侵襲が少ないよう、入院期間が短縮されるように進歩しています。近年、大学病院など基幹病院では、積極的にロボット手術が導入され、直腸癌手術や前立腺手術を中心に幅広く行われ始めています。

この度、豊中敬仁会病院においてもロボット手術導入が決定し、来年1月より運用されます。我が国では消化器分野において当院のような中小の民間病院でロボット手術が導入されている病院はありません。当院での導入も正直悩みましたが、大阪医科薬科大学消化器外科講師(准)の山本誠士先生(新任医師紹介欄を参照)が10月より常勤医として勤務されており、さらに来年より我が国における直腸癌ロボット手術の第一人者である大阪医科薬科大学特務教授の奥田準二先生が勤務されることが決まりました。

『患者さんにとって、最先端の医療を 最高の大腸癌手術を提供したい』という思いで臨んでまいります。



大阪医科薬科大学でのロボット支援手術風景

大阪医科薬科大学 特務教授



奥田 準二

皆様のご支援を賜り、地域医療に貢献したいと考えております。そして、どこよりもハイレベルな手術が受けられる病院を目指して今後も邁進してまいりますのでよろしくお願い申し上げます。

# よりハイレベルな消化器疾患の診療を目指して

当院では内視鏡検査においても、ハイレベルな医療を目指しています。  
内視鏡検査数も、年々増加しており、昨年9月からの1年間では、上部2,500件以上、大腸内視鏡検査1,600件以上、全内視鏡検査4,200件を突破いたしました。

## 内視鏡実績 2020年7月～2021年6月

	件数
上部消化管内視鏡検査	2,576
内視鏡的腫瘍切除術・粘膜下層剥離術 (ESD)	33
下部消化管内視鏡検査	1,628
内視鏡的粘膜切除術	745
内視鏡的粘膜下層剥離術 (ESD)	26
内視鏡的逆行性胆道膵管造影 (ERCP)	37



## わが国最高レベルの内視鏡治療を

神戸大学 准教授  
光学医療診療部 部長



豊永 高史

内視鏡的治療にも積極的に取り組み、大腸ポリープ切除術は745例行っています。内視鏡的粘膜下層剥離術 (ESD) も、上部33例、下部26例、あわせて年間59症例施行しております。そして、今年度より、この領域において我が国の第一人者である豊永高史先生が非常勤医師として治療を行っています。

Toyonaka Toyonaga ESD Liveを開催し、ご紹介いただいた先生や、今後ESDの勉強をしたい若手の先生らと一緒にESDに参加していただき、豊永先生自ら直接指導していただきます。



## 新任医師紹介

令和3年10月入職



外科主任部長  
山本誠士

### 【一言】

大阪医科薬科大学病院 消化器外科の下部消化管グループチーフとして腹腔鏡下手術をはじめ単孔式手術、ロボット手術など、安全で適切な低侵襲手術を心がけてきました。10月から豊中敬仁会病院に勤務することになり、これからも患者さんや地域の先生方の需要にお応えしていけるよう頑張ります。

### 【マイブーム】

動画サイトを見ながら、名店の料理を家で再現すること  
(なかなか上手くいきませんね(笑))

### 【好きな言葉】

「今を戦えない者に、次や未来を語る資格はない」  
by ロベルト・バッジョ (元サッカーイタリア代表)

# 部署紹介 手術室



当手術室は消化器外科・腎臓内科・形成外科の手術を中心に行っています。

手術室数2室を有し、スタッフ数8名（麻醉科1名、看護師5名、助手1名、臨床工学技士1名）で年間約860件（全身麻酔・腰椎麻酔・局所麻酔のうち大腸癌による腹腔鏡手術約70件）の手術を行っています。手術看護師は、術式に応じた必要なスキルや知識を習得しつつ、術前検査、術前訪問などを通じて、不安を抱えながら手術に臨む患者さんの気持ちに寄り添い、個別性に応じた安全・安楽な看護が提供できることを目的に日々手術看護を実践しています。

コロナ禍において、家族の面会ができない中での入院となり、より一層入院から退院までご安心いただけるようスタッフ一同暖かな医療が提供できるよう努力してまいりますのでよろしくお願いいたします。



手術室主任  
看護師 野田景子



## 今回の Cooking カルボナーラ

外科・手術部部長 杉本 聡



### 第2回目はカルボナーラ

今回は要望を頂いたのでカルボナーラ。  
ある程度作り慣れないと難しいところはあるですが、ぜひチャレンジしてください。

### カルボナーラとは

イタリアのパスタ料理の一つで 炭焼き職人風という意味だったと思います。  
ベーコンと生卵で仕上げたパスタに胡椒をちりばめて仕上げますが、この胡椒の様子が炭のかけらのように見えたのが由来とか…  
ですので胡椒は大切な食材の一つですから、思い切ったっぷり振ってみてください。

炭焼き職人といえば 日本では鬼滅の刃ですね。  
炭焼き自体も失われつつある文化のようです。備長炭が有名ですが、備長炭を焼くには、専用の窯で1-2週間の時間をかけて、専門の職人がつきっきりで火の番をする必要があったと思います。竈門一家もそのような暮らしぶりだったのかなと思いを馳せつつ、カルボナーラを楽しんでください。

作り方などについては動画にてご覧ください。  
いたって家庭的な料理ですが、皆さんも楽しんでいただければ嬉しいです。  
(QRコードからご覧ください)



# 連携医紹介

## あおき・まるやまクリニック

TEL : 06-6873-7650  
<https://aomaru-senri.com/index.html>



2015年に千里中央のsenritoよみうり内クリニックモールで開業しました。消化器内科・内科・乳腺疾患のクリニックで、検査は上部・下部内視鏡、マンモグラフィを行っています。豊中敬仁会病院には、当院では対応できない内視鏡治療、急性腹症、CT・MRI検査等でお世話になっております。大阪大学医学部附属病院勤務時代に共に働いたことのある先生方もご勤務されており心強く思っております。これからも豊中敬仁会病院、地域の先生方と連携して診療を行っていく所存です。今後ともよろしく願いいたします。

院長 青木 太郎

## 内科・外科ためさん診療所

TEL : 06-6170-7575  
<https://www.tamesan-clinic.com/>



当院は平成28年に豊中市上新田に開業いたしました。内科、外科、消化器内科、肝臓内科を標榜しております。一般の内科、外科に加えて、腹痛外来を設け、さらに肝胆膵の専門的な外来も行っております。腹部エコーを積極的に施行しておりますが、その後に豊中敬仁会病院に上部下部消化管内視鏡検査やCT、MRI検査をいつもお願いしております。迅速に正確な診断をつけていただいているおかげで、患者さまに正しい治療ができるようになり大変感謝しております。豊中敬仁会病院からさらに勉強させていただき、地域医療に貢献できるように努めてまいります。今後とも、どうぞ宜しくお願いいたします。

院長 山本 為義

## 藤戸クリニック

TEL : 06-6848-1111  
<https://fujito-clinic.com/>



藤戸クリニックは、2008年10月豊中本町6丁目で開院しました。消化器疾患を中心に診療しており、胃カメラ・大腸内視鏡検査・超音波検査などの検査や特定健診に力を入れております。胃がん・大腸がん・肝臓がん等を、できる限り早期に発見し、適切な病院へ紹介するのが当院の使命と考えております。

当院で精査、治療が難しい患者さんは、豊中敬仁会病院へ紹介させていただくと、迅速かつ適切な治療をしていただけるので大変助かっております。

今後も、豊中敬仁会病院とより緊密に連携して、地域の皆様に迅速かつ適切な医療を提供できるよう努めてまいりたいと思います。今後ともよろしく願いいたします。

院長 藤戸 努

## みやの消化器内科クリニック

TEL : 06-4865-6611  
<https://miyano-clinic.com/index.html>



当院は本年9月7日に開院したばかりの新参者でございます。内視鏡診療を中心とした消化器内科を専門としております。一般内科も診させていただいておりますので、これらの医療を通じて地域の患者様の一助になれたらと思っております。

元々は大阪市内の病院に勤めておりましたので、豊中に関しましては知らないことだらけでございます。温かい皆様から色々教えていただければ嬉しく思います。

最後になりましたが、豊中敬仁会病院様とは今後とも密な連携を進めてまいりたいと思っておりますので、どうかよろしく願いいたします。

院長 宮野 正人